
 
 
 
 
 
 
 
Mitgliederversammlung vom Freitag, 21. April 2023, 19.00 – 21.00 Uhr 
 
Ort:  FRJZ Uster, Zürichstrasse 30, 8610 Uster 
Leitung:  Markus Leuenberger  
Protokoll: Alexandra Schriber (Aktuarin) 
 
Einladungstext 
Die Mitgliederversammlung steht unter dem Motto: “wichtige Entscheide und fröhliche 
Begegnungen”. Wir schauen zurück auf ein farbiges 2022 und nehmen die 
Jahresrechnung ab. Mit dem neueröffneten Wohnunterstützungsfonds warten neue 
Herausforderungen auf uns. Unser Verein lebt vom solidarischen und freiwilligen 
Engagement und den vielen Projekten. Der Jahresbericht 2022 zeigt das. 
  
Wollen wir in Zukunft auch Projekte, die Gewinn erbringen? Das Café im Stadtpark, 
Catering-Angebote oder ein Reinigungs-/Cleanteam würden einen Zusatzverdienst im 
Stundenlohn ermöglichen. Freiwilligenarbeit und Zusatzverdienst - wollen wir das und wie 
organisieren wir das?  
 
 
Beschlussprotokoll 
 

1. Begrüssung 
Markus Leuenberger begrüsst die Anwesenden.  

 
2. Protokollabnahme der Mitgliederversammlung vom 3.9.2022 

Das Protokoll wird angenommen und verdankt. 
 

3. Wahl Stimmenzähler 
Bernd Rupflin wird einstimmig als Stimmenzähler gewählt.  
Alle Anwesende sind stimmberechtigt.  
 

4. Abnahme Jahresrechnung 
Die Jahresrechnung wurde im Jahresbericht aufgeführt. Viele der Vereinsarbeiten 
werden freiwillig und unentgeltlich gemacht.  
Franziska Leuenberger hat die Jahresrechnung zusammengestellt. Sie liest uns 
den Revisorenbericht vor. Im Bericht steht: Die Jahresrechnung wurde 
ordnungsgemäss geführt und wird zur Annahme vorgeschlagen ebenso kann der 
Kassierin Décharge erteilt werden. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen und mit Applaus verdankt. 

 



Die 20.- des Mitgliederbeitrags können direkt an der Mitgliederversammlung bar 
bezahlt werden. Ebenfalls ist eine Onlineüberweisung oder eine Zahlung per 
TWINT möglich. Diese Info wird per Mail nochmals verschickt und im nächsten 
Newsletter aufgeführt werden. 
 
Spenden an den Verein sind steuerabzugsberechtigt. 

 
5. Wahlen 

- Verabschiedung Markus Bach aus Beirat 
- Verabschiedung Alexandra Schriber aus Vorstand 
 
- Wahl Alexandra Schriber in Beirat: einstimmige Wahl 
- Wahl Jawhara Khalaf in Vorstand: einstimmige Wahl 
 
Die verbleibenden Vorstandsmitglieder werden en globo wieder gewählt. 
 
Wer sich für die Vorstandsarbeit interessiert, ist herzlich willkommen und kann an 
einer Sitzung schnuppern kommen. 

 
6. Bewerbung Café Stadtpark 

6.1. Informationsblatt z.H. aller Anwesenden 
 Ausblick 

1. Mai  Feier Catering im Stadtpark mit Catering 
11. Juni Äthiopien Anlass mit kulinarischem Angebot 
17. Juni Vereinstag der Stadt: alle Vereine stellen sich vor 
30. Juni Catering für Teamanlass der Stadt 
8. Juli Marktstand am Zürcher-Oberländer Kirchentag in Wetzikon 
Solche Anfragen kommen laufend. Der Bedarf ist also gross. 
 
5x mit Kulinarischer Weltreise: Freiwilligenengagement mit Gewinn für den Verein 
oder und Entschädigung für Mitwirkende 
 
Rentabler Betrieb mit Gewinn für DU Verein 
Begegnungsort 
Faire Stundenlöhne: auch Möglichkeit Mietzinskaution zu finanzieren 
 
1) Gastro Mo-Fr 150%: feste Menükarte 2) Wochenendteam 
3) Vereinsabende 4) Abendteam Mi-Fr 
Wenn geschlossen 
 
Spezialität:  Kulinarische Weltreise 
Sommerhit: Glacé / Drinks 
Winterhit: Raclette u. Fondue / Glühtee 
Schlechtwetter-Produktion / Nov.-April 
 
wichtiger nächster Schritt: 
Expertengruppe rechnet Betriebskonzept – schlecht Wetter und Winterhalbjahr und 
prüft Rentabilität von Eigenproduktion für Eigenverbrauch und Verkauf. 
 

  



2 eigenständige Rechtsformen: Verbindung klar geregelt, Verein haftet nicht 
DU für alle Verein DU für alle Genossenschaft 
Freiwilligen Engagement Firma mit Genossenschaftskapital 
Soziale Projekte Dienstleistungen gegen Bezahlung, mit Lohn 

 
6.2. Diskussion: Mitschrift der Voten aus dem Plenum 
- Stundenlohn als zusätzliches Einkommen 
- gute Integrationsmöglichkeit 
- Arbeitsgesetz einhalten, klare Arbeitsverträge und -regelungen, auch im 

Stundenlohn notwendig 
- es könnte ein Sponsor gesucht werden 
- wie wird dies den Verein und seine Struktur verändern? Wird der Freiwilligen-

Groove gemindert? Wie wird es die anderen Projekte beeinflussen? 
- deshalb zwei Rechtsformen anstreben 
- wichtig: von Experten durchgerechnet, Profis für die Begleitung und Beratung, 

es braucht Fachwissen 
- Commitment von Mitarbeitenden, Möglichkeit für Qualifikationen, 

Weiterentwicklung wäre wünschenswert 
- Professionalisierung auch in Bezug auf Einhaltung von Vorschriften im 

Gastrobereich braucht Ressourcen 
- Ablösung von Rémy (wieder mehr Zeit für soziale Arbeit) ist wichtig. Könnte das 

Catering auch auf anderem Wege professionalisiert werden? 
- Ohne Personen, die verbindlich zusagen und das benötigte Knowhow 

mitbringen, wird es nicht gehen 
- Gibt es andere Organisationen oder die Stadt, die uns zusätzlich unterstützen 

könnten? 
- Was entscheiden wir heute? Machbarkeitsstudie «Foodbereich»: Catering 

und/oder Stadtpark Café? 
- professionelle Angelegenheit, die saubere Vorbereitung und Durchrechnung 

benötigt 
- Wie viel würde dieses Projekt den Verein kosten? 
- Café im Stadtpark ist primär Ausflugsziel. Entspricht dies den Zielen des 

Vereins? Könnte deshalb nicht der Bedarf des Caterings ausgebaut werden? 
- Was ist das Ziel des Cafés? Arbeitgeber sein? Gewinnbringend wirtschaften? 
- zuerst wird es Investitionen brauchen? 
- ist die Küche im Stadtpark Café gross genug fürs Catering? 
- viele der genannten Fragen, Anregungen und Bedenken müssten beim Erstellen 

des Konzepts einbezogen werden 
- mit dem Catering haben wir bereits eine Baustelle, es geht auch darum Rémy zu 

entlasten. Wollen wir uns noch etwas mehr aufhalsen? 
- Eine Trennung der Arbeit der Kontaktstelle und Vereinsarbeit mit dem 

Gastro/Catering ist zwingend und muss konzipiert und geregelt werden. 
 

6.2. Beschlüsse und weiteres Vorgehen 
Beschluss 1:  
Es ist im Interesse des Vereins, dass Markus und Franziska Leuenberger, weitere 
Abklärungen treffen, was das Stadtpark Café angeht, um Grundlagen zu prüfen.  

 
  



Beschluss 2: 
Der Vorstand hat den Auftrag bis zur nächsten MV im Herbst für das Catering ein 
Betriebskonzept auszuarbeiten, so dass Rémy entlastet wird. Auch die Frage des 
Ortes (Küche) muss geklärt werden.  

 
weiteres Vorgehen 
Es wird heute noch kein Entscheid über die weitere Organisationsform getroffen. 
Wenn ein rentables Betriebskonzept erstellt werden kann für das Stadtpark Café, 
hat der Vereinsvorstand die Kompetenz, falls nötig, eine ausserordentliche 
Mitgliederversammlung einzuberufen. Dieses Grobkonzept wird zuerst dem 
Vorstand, danach der Vereinsversammlung vorgelegt.  

 
 

7. Verschiedenes 
 
Wer hilft an der 1. Mai-Feier mit: Wir brauchen Kuchen-Bäckerinnnen? Wer hat Lust 
Salate vorzubereiten, am Grill zu stehen, Essen zu verkaufen etc.? Bitte bei Rémy 
melden. 
 
Kulinarische Weltreise: 
Wir freuen uns über Gastgeberinnen, die ein Menu aus ihrem Kanton oder Land 
kochen. Nächster Termin am 19.Mai. 
 

 Mit Applaus wird die Versammlung um 21.00 Uhr geschlossen.  
 
 
 

Uster, 1. Mai 2023 
Für das Protokoll: Alexandra Schriber 


